

# BAB I

## PENDAHULUAN

### 1.1 Latar Belakang

Kanker serviks merupakan penyebab kematian terbesar pada wanita yang diakibatkan oleh *Human Papilloma Virus*. Data WHO (*World Health Organization*) menyebutkan ada sekitar 246.000 kasus kejadian kanker serviks setiap tahunnya dengan angka kematian 209.100 orang (85%). Menurut Kementerian Kesehatan Indonesia jumlah penderita kanker tahun 2022 yaitu sebanyak 36.633 (9,2%) dari jumlah angka kematian akibat kanker. Di Kabupaten Sumedang berdasarkan data dari Dinas Kesehatan pada Tahun 2022 terditeksi terdapat 406 orang yang mengalami kanker serviks. Menurut Kementerian Kesehatan Indonesia jumlah penderita kanker serviks paling banyak berada di rentang usia 35–55 tahun. Hal ini dikarenakan *Human Papilloma Virus* ini tidak terbentuk begitu saja dengan waktu yang singkat, sehingga kebiasaan di usia muda yang aktif secara seksual dan sering bergonta-ganti pasangan menjadi pencetusnya (Ramadhaningtyas, A., & Besral, B, 2020).

Gejala umum yang dikeluhkan oleh penderita kanker serviks diantaranya adalah seperti kelelahan dan adanya bercak darah keluar dari vagina seperti dalam masa menstruasi (Simanullang, 2019). Gejala ini terkadang dianggap hal yang normal oleh penderita karena kurangnya pengetahuan mengenai kanker serviks. Pentingnya pengetahuan tentang kanker serviks yaitu agar kanker serviks dapat dicegah sedini mungkin sejak seorang wanita dalam masa remaja, karena dalam masa ini wanita mulai mempertimbangkan kesiapan untuk masuk ke dalam proses bereproduksi dimana alat kesehatan reproduksi sangat penting untuk di perhatikan (Iman, 2009).

Menurut (Kusumawati, 2016) pengetahuan ialah suatu hal yang paling dasar untuk melakukan suatu tindakan atau perilaku yang benar atau salah dalam suatu pencegahan penyakit. Ketika seseorang memiliki pengetahuan yang baik tentunya akan memiliki sikap yang positif tentang suatu hal contohnya dalam mengatasi atau mencegah suatu penyakit. Dapat dicontohkan ketika seseorang memiliki pemahaman

serta pengetahuan yang baik mengenai kanker serviks, tentunya akan melakukan sebuah upaya untuk mengatasi atau mencegahnya dengan menghindari hal yang dapat menyebabkan kanker serviks dan faktor resiko terjadinya kanker serviks.

Upaya pemerintah dalam membuat suatu program untuk melakukan peningkatan pengetahuan tentang kanker serviks adalah dengan meningkatkan pengetahuan tentang kanker serviks lewat media online yang dapat diakses oleh kalangan usia remaja sampai dengan usia dewasa. Selain itu pemerintah juga telah melakukan upaya untuk meningkatkan pengetahuan masyarakat tentang kanker serviks dengan cara melakukan penyuluhan tentang kanker serviks dan faktor resiko terjadinya kanker serviks yang dilakukan melalui media maupun kelompok-kelompok masyarakat, seperti di pengajian, gereja.

Hasil studi pendahuluan yang dilakukan ke Dinas Kesehatan Kabupaten Sumedang pada Bulan Februari didapatkan data bahwa penderita kanker serviks yang terdeteksi berjumlah 406 orang. Sedangkan jumlah penderita yang di diagnosa menderita kanker serviks didapatkan dari Rumah Sakit Umum Daerah Sumedang sebanyak 197 orang. Dari 197 orang penderita kanker serviks 42 orang berada di Kecamatan Sumedang Utara. Di Sumedang Utara jumlah Sekolah Menengah Atas ada sebanyak 2 sekolah dan sekolah dengan remaja putri paling banyak berada di SMA 3 Sumedang dengan jumlah 777 siswi. Dari penjelasan yang disebutkan diatas maka tidak menutup kemungkinan bahwa penderita kanker serviks akan terus bertambah dengan berjalannya seiring waktu, maka sangat diperlukan remaja mengetahui tentang apa itu kanker serviks untuk meminimalisir terjadinya kanker serviks. Penelitian ini akan berfokus pada pengetahuan siswi remaja tentang kanker serviks di SMAN 3 Sumedang.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan permasalahan tersebut rumusan masalah pada penelitian ini yaitu, Bagaimana pengetahuan siswi remaja tentang kanker serviks di SMAN 3 Sumedang ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

#### **1.3.1 Tujuan Umum**

Tujuan umum dari penelitian ini merupakan untuk mengetahui pengetahuan siswi remaja tentang kanker serviks di SMAN 3 Sumedang.

#### **1.3.2 Tujuan Khusus**

1. Untuk mengetahui karakteristik responden siswi remaja tentang kanker serviks di SMAN 3 Sumedang.
2. Untuk mengetahui pengetahuan siswi remaja tentang kanker serviks di SMAN 3 Sumedang.

### **1.4 Manfaat penelitian**

#### **1.4.1 Manfaat Pengembangan**

Hasil dari penelitian ini diharapkan menjadi acuan untuk tambahan wawasan serta pengembangan ilmu berkaitan dengan pengetahuan siswi remaja tentang kanker serviks.

#### **1.4.2 Manfaat Praktis**

Hasil dari penelitian ini dapat menambah wawasan dan pengalaman dalam melakukan penelitian pengetahuan remaja siswi tentang kanker serviks khususnya di Kabupaten Sumedang.

### **1.4 Struktur Organisasi Karya Tulis Ilmiah**

Pada bab 1 pendahuluan ini yaitu suatu bab yang memuat mengenai suatu gambaran umum dari topik permasalahan yang akan di angkat. Bab 1 pendahuluan ini terdiri dari latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian yang terdiri dari manfaat teoritis dan praktis serta struktur organisasi. Pada bab II tinjauan teori ini yaitu suatu bab yang membahas mengenai tinjauan teori-teori yang akan diuraikan tentang konsep dasar pengetahuan, konsep remaja, dan konsep kanker serviks. Pada bab III Metodologi Kesehatan ini memuat mengenai metode penelitian yang akan digunakan, yang berisi seperti tempat dan waktu penelitian, desain penelitian, partisipan, populasi dan sampel, instrumen penelitian, prosedur penelitian,

analisa data serta etika penelitian. Pada bab IV Hasil dan Pembahasan ini memuat mengenai hasil penelitian dengan mengolah data menggunakan metode kuantitatif deskriptif dan analisa univariat sehingga didapatkan hasil pembahasan dari penelitian yang telah dilakukan mengenai pengetahuan siswi remaja tentang pencegahan kanker serviks. Pada bab V Kesimpulan dan Saran ini memuat mengenai kesimpulan dari hasil penelitian dan saran bagi penulis, bagi institusi pendidikan dan bagi peneliti selanjutnya yang akan meneliti mengenai pengetahuan remaja siswi tentang serviks.